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證道題目：「無論怎麼樣，基督已復活了！」 

證道經文：路加福音 24:1-12 

教會年主日: 我主復活日 (丙年) 

日期：2022年 4月 17日 

地點：台灣新竹路德會千甲佈道所；講員: 白霈德牧師 

 

願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們，阿們。哈利路亞！基督復

活了！(祂真的復活了！哈利路亞！)我們基督徒的盼望不在我們裏面。我們的盼望絕對不

是靠任何我們所作的。我們的盼望全在我們之外。我們的盼望全在於改不了的歷史事

實。最重要、最關鍵的歷史事實---也是整個世界的歷史的最高峰---就是今天我們與整個

世界上千萬基督徒所一起慶祝的：基督復活了！上帝 2000年前真的---是個歷史事實---

真的成為人。祂也擔當了我們所有人的罪。祂也被釘在耶路撒冷城外的一個十字架上，

也真的死了---是個歷史事實。但，祂第三天真的復活了---是個歷史事實---你改不來它！

因為基督活著，我們也必活著---永遠活著！(參約 14:19)。這是個 2000年前的歷史事

實。你的盼望全在於這歷史事實---不在於你自己身上。 

 

第二個，也是很關鍵的歷史事實是你這一位基督徒受洗的事件。我自己是 1966年 12月

4日在菲律賓哥打巴托市的路德會盼望堂受洗的---這是個歷史事實---你改不了它。你自

己是什麼時候的？在什麼地方受洗的呢？那天上帝就重生了你，祂把你與基督 2000年

前死、復活的事實連接在一起的。你的盼望也是建立在這個歷史事實---是上帝自己在你

身上所做成的---絕對不是你自己所作的。 

 

接下，雖然它還沒有來到，但是，第三個歷史事實就是將來必定會發生在這世界上的事

件：耶穌一定會再來，也一定會把你這一位基督徒帶到天堂去，永遠與祂同在。這肯定

會發生，因為有上帝的話說這會發生。這就是一件會發生的歷史事實。你的盼望也在於

這另外上帝會成就的事上。 

 
我們基督徒因此真的是充滿盼望的。我們沒有理由憂愁、困惑、或糊塗。但是，當我們

看我們今天我主復活日的聖福音---路加福音 24:1-12---的時候，我們所看到的就是這

些：憂愁、困惑、糊塗。這段從一開始就怪怪的，不對勁… 那些婦女在做什麼呢？第一

節：「七日的頭一日，黎明的時候，那些婦女帶著所預備的香料來到墳墓前」(路 24:1

和合本)。婦女們哪！這已經是第三天了！耶穌本來講得很清楚了---祂第三天會復活！復

活的耶穌不需要這些香料吧！第二節：她們「看見石頭已經從墳墓滾開了。她們就進

去，只是不見主耶穌的身體。正在猜疑…」(路 24:2-4和合本)。婦女們哪！為什麼猜疑

呢？你們當然不會見到主耶穌的死身體---祂當然已經復活了，就像祂所說的一樣！ 

 
第四節：「正在猜疑之間，忽然有兩個人站在旁邊，衣服放光。婦女們驚怕，將臉伏

地。那兩個人就對她們說：『為什麼在死人中找活人呢？他不在這裡，已經復活了。當

記念他還在加利利的時候怎樣告訴你們，說：「人子必須被交在罪人手裡，釘在十字架

上，第三日復活。」』她們就想起耶穌的話來」(路 24:4-8和合本)。啊！！終於了！婦

女們想起耶穌的話來！這就是最關鍵的。他們，我們就是要注意耶穌所說的話，並且，

要好好地記念祂所說的話！婦女們本來忘光了…需要發光的天使提醒他們，他們才想

起。 

 
反正，她們現在好像知道了，也相信了。趕快去告訴門徒了。他們應該會好一些；他們

應該會記得也相信耶穌的話，應該知道耶穌已經復活了！….沒有了！第九節：婦女們
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「從墳墓那裡回去，把這一切事告訴十一個使徒和其餘的人。那告訴使徒的就是抹大拉

的馬利亞和約亞拿，並雅各的母親馬利亞，還有與她們在一處的婦女。她們這些話使徒

以為是胡言，就不相信。彼得起來，跑到墳墓前，低頭往裡看，見細麻布獨在一處，就

回去了，心裡稀奇所成的事」(路 24:9-12和合本)。 

 

門徒以為婦女所說的「耶穌復活」的話，門徒以為這話是胡言。他們就是不相信。當彼

得趕緊地跑去墳墓看的時候我們有一點希望---啊，他看到空墳墓的時候他應該會相信

吧！但，他只有稀奇而已。結論就是：這第一個復活節的早上雖然應該是最歡喜快樂

的，充滿盼望的！但是，我們所看到反而是：憂愁、困惑、害怕、糊塗、不信，和稀奇

而已。但是呢…即使他們都是那樣子的…基督還是復活了。無論怎麼樣，基督已經復活

了。 

 

婦女和門徒主要的問題就是：他們忘記，也不相信耶穌好幾次所說的話：祂在耶路撒冷

會被釘死在十字架上，然後，第三天復活。耶穌的話---上帝的道，我們就是要聽、讀、

學習、記念、和相信。婦女和門徒的問題常常也是我們的問題。我們就是不注重上帝的

道。因此，就像那第一個復活節的早上一樣，我們雖然應該充滿盼望，也可以歡喜、快

樂地過我們每天的日子---因為基督真的復活了---但是，們常常反而憂愁、困惑、害怕、

糊塗、不信，和稀奇而已。 

 
幾天前有一位美國姐妹---年紀大概 70歲左右，她收到我跟師母的代禱信之後就寫

email給我。她提到她如何最近十年每年都會讀完整本聖經---她說這真的改變了她的生

命。她寫了一句蠻有意思的話，說：“It’s not about me reading the Bible, it’s about 

what God does to me when I read the Bible.”「不是我很厲害會讀聖經。是上帝很厲

害透過祂的道改變我！」這位姐妹很清楚看到這十年來上帝的道真的給她盼望，給她生

命的意義。她承認不是她怎麼樣。她的盼望不在她裏面，或在她的認真。但是呢，當上

帝在這位姐妹裏面運行的時候，祂所用的工具賜給她盼望與生命意義，上帝用的工具的

確就是這姐妹所讀的上帝的道。我們自己聖經讀得夠多？讀得夠認真嗎？我們所讀的我

們會記念嗎？我們會相信嗎？常常沒有。但是呢…即使我們不認真、我們糊塗、我們不

怎麼記念、不怎麽相信上帝的道…基督還是復活了！無論怎麼樣，基督已經復活了！ 

 

基督很清楚。祂很了解---祂就是上帝！祂在世界上的時候跟那些婦女在一起，跟祂的門

徒在一起的時候…耶穌明明知道他們就是糊塗，不夠注重祂所說的話，也會忘記，也不

怎麼信。其實，耶穌那時候已經知道我們今天的人也會是這樣。但，耶穌並沒有說：

「啊，算了吧！拿他們沒辦法！即使我為他們死、復活他們還是會糊塗，會忘記我的

話，也不怎麼信，也不認真。算了！我就提早回到我的父那裏去，我不用為他們那麼辛

苦吧！」耶穌並沒有那樣說。祂反而說的是什麼呢？「就是因為他們是那麼的糊塗…就

是因為他們(就是因為你們)不認真、會忘記、也不怎麼信，就是因為你們是這樣我一定要

繼續下去。這是我必須做的事(參路 24:7)，因為我愛他們。我愛你們！我一定要很痛苦

地為你們被釘死在那十字架上，但，第三天榮耀地也為你們復活！我這樣做又會救贖你

們---赦免你們不認真、糊塗、小信的罪，又會替你們戰勝撒但與死亡，賜給你們永生！

是的，我一定要這麼做！」 

 

是的！耶穌就是這麼做的---這是個改不了的歷史事實吧！我們基督徒因基督已經復活了

真的是充滿盼望的。我們真的可以歡喜快樂。就像我們今天的舊約經文，從以賽亞書第

65章所說的，第 18節：耶和華說：「你們當因我所造的永遠歡喜快樂，因我造耶路撒

冷為人所喜，造其中的居民為人所樂」(賽 65:18和合本)。但是，我們的經驗常常不是
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這樣。我們知道我們的罪蒙赦免，我們知道我們有永生。我們知道我們可以、我們應該

歡喜、快樂，但，常常我們還是沒有。一方面問題可能還是我們的罪。但，還有很多其

它的原因。 

 

今天我們的書信，從哥林多前書，第 15章有一句很有意思的話，是第 19節：「我們若

靠基督只在今生有指望，就算比眾人更可憐」(林前 15:19和合本)。我想再念一次：

「我們若靠基督只在今生有指望，就算比眾人更可憐」。這意思是什麼？意思包括：基

督徒在今生---在這世界上的一生---常常就是很辛苦的、不容易的。首先，我們基督徒跟

非基督徒一樣還是有我們的罪性。這罪性有時會使我們很痛苦。另外，我們跟非基督徒

也一樣有我們會越來越老越來越軟弱的身體。這有的時候也讓我們很痛苦。但，我們跟

非基督徒所不一樣的---也是讓我們比他們在這世上更可憐的---是：我們基督徒會跟隨我

們的主，背起我們自己的十字架，包括因我們是基督徒而受這世界的逼迫。耶穌就告訴

祂的門徒說： 

「在世上你們[會]有苦難」。 

 

苦難就不是歡喜快樂的事！意思也是說：如果你這一位基督徒不是每天歡喜快樂，這是

OK的。首先，如果你不快樂是因為你的罪---譬如：你不怎麼學習、記念或相信上帝的

道，因此，你就是沒有祂的道所賜下的快樂---如果你因此就不快樂的話，你可以放心。

基督已經赦免了你的罪，也勝過你的罪。你現在也有個新的開始---靠著聖靈的能力你可

以比較注重上帝的道！接下，如果你不快樂是因為你身體越來越老，越來越軟弱的話，

這沒辦法---就會這樣。接下，如果你不快樂是因為拒絕耶穌的世界也拒絕、逼迫你的

話，耶穌告訴我們：我們在世上就是會有這些苦難。哥林多前書就是告訴我們，說：我

們的指望主要不在這一生！那麼，的確，上帝很慷慨地連在這一生有的時候---甚至常常-

--還是會給我們一些快樂。祂也一定隨時與我們同在。祂也非常了解我們的痛苦。祂自己

在世界上一樣是很痛苦的。但是，痛苦還是痛苦，不是快樂！ 

 
但是，雖然這世上的一生常常是不容易的，基督還是復活了！無論怎麼樣，基督已經復

活了！並且，因為祂已經復活了，你一定也會復活！那哥林多前書的經文說：「我們若

靠基督只在今生有指望，就算比眾人更可憐！但基督已經從死裡復活，成為睡了之人初

熟的果子」(林前 15:19-20和合本)。基督是「復活所初熟的果子」。我們基督徒是「復

活將來也一定會熟的果子」。基督怎麼樣，我們這些屬於基督的也必怎麼樣。基督受苦

後，就復活，進入榮耀。我們在這世上受苦之後，一定也會復活，進入基督的榮耀。 

 

這主要是我們基督徒的盼望！因為基督復活了。因為藉著洗禮我們與祂聯合了。所以，

將來，有一天我們一定也會復活，上帝也會帶我們進入那新天新地。其實，這新天新地

的歡喜快樂也就是以賽亞所講的。65:17：耶和華說：「看哪，我造新天新地，從前的事

不再被記念，也不再追想。你們當因我所造的永遠歡喜快樂，因我造耶路撒冷為人所

喜，造其中的居民為人所樂。我必因耶路撒冷歡喜，因我的百姓快樂，其中必不再聽見

哭泣的聲音和哀號的聲音」(賽 65:17-19和合本)。是的！這新天新地、沒有苦難，只有

歡喜快樂的日子是我們所有基督徒非常穩定的盼望。無論怎麼樣，上帝一定會帶你進入

那地方。為什麼呢？因為，無論怎麼樣，基督已經復活了！哈利路亞！基督復活了！(祂

真的復活了！哈利路亞！)阿們！「上帝所賜出人意外的平安，必在基督耶穌裏，保守你

們的心懷意念」(腓 4:7和合本)。阿們。 


